

## NOTA CIUDADANA

### ¿Colombia necesita una reforma tributaria?

Aunque sí se requiere, esta iniciativa no debe ir en contravía del pueblo raso, que es el que históricamente más ha sufrido

Por: **Sebastián Rivera Ariza** | mayo 12, 2021

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



Foto: Leonel Cordero

Claro que Colombia necesita una reforma tributaria, pero esta no debe ser para que el gobierno cuadre caja, sino para que garantice una redistribución equitativa de los recursos. De hecho, esta debe partir del principio de que quienes más recursos tengan más deben contribuir.

El primer esfuerzo no debe ser de la clase trabajadora. El primer esfuerzo debe ser del Estado, quien tiene el reto, después de 30 años de la constitución del 91, de garantizar las condiciones de bienestar para que la ciudadanía pueda desarrollar sus proyectos de vida de manera digna y efectiva y que al mismo tiempo permita generar y acumular riqueza.

Estas condiciones de bienestar no son más que la garantía universal al acceso a la educación con calidad, pertinencia y permanencia; acceso universal a la salud bajo un modelo preventivo; trabajo digno y bien remunerado; desarrollo de la conectividad territorial que permita el acceso oportuno a bienes y servicios; acceso universal a la totalidad de los servicios públicos, reconociendo internet como uno de ellos y transporte público subsidiado; acceso real a vivienda digna y de calidad.

Con la garantía de estas condiciones se establece una nueva y necesaria relación entre el Estado y la ciudadanía que generará las confianzas necesarias para, ahí sí, definir las fuentes de financiación y los modos para dar sostenibilidad financiera y ambiental, que garanticen el desarrollo de los territorios y sus comunidades.

El Estado, entre otras acciones, debe reorientar la destinación del gasto (no es decente que un país con tanta desigualdad destine más presupuesto para la guerra que para atender las necesidades de la ciudadanía); iniciar el cobro justo de impuestos a quienes tienen grandes riquezas en Colombia; renegociar la deuda externa, suprimir tributos "provisionales" como el 4x1000; actualizar urgentemente el catastro para el cobro adecuado a los grandes poseedores de tierra; sancionar a quienes llevan la riqueza generada en Colombia a paraísos fiscales, convirtiéndose en los mayores evasores. Los mismos, que su declaración de renta es inferior a la de cualquier trabajador honesto, pero que su patrimonio supera por miles al de la gran mayoría de colombianos y colombiana

De igual manera, debe reducir los sueldos —exagerados e irrespetuosos con la ciudadanía— de los altos funcionarios del estado e implementar medidas reales que ataquen la corrupción y permitan recuperar los recursos que se han parrandeado o entregado como coimas en casos como **Reficar**, Odebrecht o Hidroituango; casos en donde han metido las manos altos funcionarios de Uribe, Santos y Duque (responsables de 12 reformas tributarias, 8 de las cuales estuvieron a cargo de Alberto Carrasquilla). Recuperar estos recursos y cancelar la destinación de billones de pesos en aviones de guerra aliviaría las arcas del Estado.

Durante siglos, los gobiernos en Colombia olvidaron que su finalidad es garantizar la vida digna de sus habitantes y se dedicó a garantizar la comodidad de una élite privilegiada dejando desprotegida a la mayoría de la población y, por qué no decirlo, fomentando lógicas de reproducción de pobreza.

No se le puede imponer una reforma tributaria, cada dos años, a la sociedad sin que esta no vea mejoras en su calidad de vida. La reforma tributaria que requiere Colombia es estructural, justa y equitativa. A modo de ejemplo, en los países escandinavos hay gran tributación, pero en contraprestación su calidad de vida es digna.

La sociedad colombiana, caracterizada por su sumisión, parece haber despertado y se levanta exigiendo lo que siempre debería haber tenido y para lo cual siempre ha tributado. En resumen, hoy exige un trato y una vida digna. Claro está que esa dignidad no será obtenida en este gobierno corrupto, fascista y elitista. Este dejará un país quebrado y con mayor desigualdad.

Etiquetas: Reforma Tributaria, reforma tributaria 2021, Reforma tributaria Carrasquilla, reforma tributaria Colombia, Reforma tributaria Duque



Like 0



Twitter Compartir



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. [Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



### Caquetá se organiza para marchar en contra de la reforma tributaria y las petroleras

Los campesinos se despertaron nuevamente tras el anuncio de las nuevas plataformas petroleras y la Reforma tributaria. La marcha será este 27 de octubre



### Caricatura: Ahí están pintados

Iván Duque dijo que el proyecto que radicará en estos días ante el Congreso no es una reforma tributaria, sino una "transformación social solidaria", ¿ah?



### Suba nunca falla: bloqueos en Transmilenio y manifestantes acosados por el ESMAD

Siempre es el sector que manda la parada en los paros. En el de este 28 de abril no fue la excepción



### La problemática reforma tributaria

"Los gastos no presupuestados que tuvo que asumir el gobierno de turno debido al COVID-19 solo pusieron en evidencia la neuz podrida del sistema"



Publicidad

## NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

VIDEO: ¿Qué está pasando?

Por: Paola Lucumí Useda

Negando la raza

Por: Jaime Bernal

A Lucas le tocó irse

Por: JULIO ERNESTO HIGUERA

Cali, en su laberinto

Por: Lindon Yani Vélez Jiménez

Buen viaje, padre Joaco

Por: Luisa Natasha Corrales Gaona

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

## Lo más leído

Ni se le ocurra comparar a Laura Londoño con Margarita Rosa

¿Quiénes son los dueños de los peajes que tienen rebotados a los transportadores?

Martin de Francisco pide que todos los medios se unan para derrotar a Uribe

Laura Londoño nos cierra la boca: tan grande como Margarita Rosa

Elianis Garrido rompe en llanto en pleno programa

Aura Cristina Geithner se está tapando en plata con Only Fans

"El Uribismo está vivo y goza de muy buena salud". José Obdulio Gaviria

Ni Laura Londoño y Café pudieron con la supremacía de Caracol

Luis Carlos Vélez, el nuevo objetivo de los seguidores del K-Pop

Caricatura: Ataque a la minga indígena en Cali

## Notas recomendadas



¿Quiénes son los dueños de los peajes que tienen rebotados a los transportadores?



El bombazo, que por un descuido del ejército, mató a 4.000 caleños



Claves para entender por qué la gente sigue llenando las calles



Hoteles de lujo, otro de los meganegocios de Luis Carlos Sarmiento Angulo

-Publicidad-